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Jundiai, 16 de fevereiro de 2022 

Ata de Reunião Extraordinária da mesa diretora do CMPDCN 

          Aos dezesseis dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e vinte e 

dois, foi realizado de forma online, através da plataforma Google meet, a 

primeira reunião da mesa diretora do Conselho Municipal de Participação e 

Desenvolvimento da Comunidade Negra; a reunião teve início às catorze 

horas e estavam presentes a senhora Maria Elisabete da Silva (Presidente), 

o senhor Jensen Adalberto Chiesa da Silva (vice-presidente) e o senhor Jeter 

Eugênio (segundo secretário). 

          A senhora Maria Elizabeth deu início a reunião cumprimentando os 

presentes em seguida passou a palavra ao senhor Jensen Silva que justificou 

a falta de Jéssica Oliveira (primeira secretária), dizendo que ela estava na 

cidade de Petrópolis trabalhando e que não conseguiria estar na reunião, 

pois o local onde ela estava havia sido o mesmo da tragédia causada pelas 

fortes chuvas, que aconteceram no dia anterior(15), o senhor Jensen 

informou que havia conversado com a senhora Jéssica 15 minutos antes da 

reunião e que apesar de tudo ela estava bem. 

          O senhor Jensen prosseguiu dizendo que recebeu a visita dos 

conselheiros estaduais Marlene e Reginaldo e que estes trouxeram um 

cartaz sobre a campanha de combate ao racismo, que o governo do estado 

de São Paulo está promovendo e os conselheiros estaduais, pediram ajuda 

do Conselho Municipal e da Assessoria de políticas para igualdade racial, 

para a divulgação e distribuição dos cartazes da campanha, sendo a ideia 

principal, fixar os cartazes nos equipamentos públicos. 

          Ainda sobre a visita dos conselheiros estaduais, o senhor Jensen Silva, 

também trouxe a preocupação do Conselho Estadual sobre o plano estadual  
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da Igualdade racial e que segundo os conselheiros estaduais, grande parte 

dos municípios do Estado de São Paulo, estariam focados em construir um 

plano Municipal de igualdade racial, para cooperar com o plano estadual. A 

senhora Maria Elizabete diz que o conselho precisa mostrar “a que veio” e 

que não pode perder as oportunidades de trabalhar com o Conselho 

Estadual. A senhora Maria Elizabete completou dizendo que pelo empenho 

e trabalho que a cidade tem, nas questões étnicos e raciais, a cidade já 

deveria ter um plano Municipal para igualdade racial e que levaria isto como 

pauta da próxima reunião do Conselho Municipal. O senhor Jensen e o 

senhor Jeter concordaram. 

          A senhora Maria Elizabete fala sobre o cancelamento da conferência e 

fala que o conselho deveria propor um outro evento para não ficar a 

sensação de vazio. O senhor Jensen da como exemplos a criação de 

seminários, congressos e fórum; seguindo o exemplo de outras cidades. A 

senhora Maria Elizabete propõe levar isto como pauta da próxima reunião. 

O senhor Jensen e o senhor Jeter concordaram. 

          A senhora de Elizabete ressalta a importância de um espaço de fala, 

para cada conselheiro durante as reuniões, para quê os novos conselheiros 

tragam as suas ideias, projetos e perspectivas para o crescimento deste 

conselho. 

          A senhora Maria Elizabete  fala da importância das informações 

referentes ao conselho serem compartilhadas com todos e ainda sugere que 

todas as vezes que o conselho for abordar algum assunto novo, que haja 

uma capacitação para os conselheiros. A senhora Maria Elizabeth também 

fala do curso de heteroidentificação para capacitação dos novos 

conselheiros, para se compor as comissões de heteroidentificação, referente 

aos processos seletivos de cotas. O senhor Jensen Silva completou dizendo 

que as indicações para comissão de heteroidentificação, terão que ser 

realizadas na próxima reunião do conselho, pois já existem alguns processos 

seletivos a espera. 

          O senhor Jensen Silva informa que existe um processo SEI aberto, 

referente ao evento que o conselho iria realizar no céu das artes no dia vinte 

de novembro de dois mil e vinte um. O senhor Jensen fala que o conselho  
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tem que ser consultado, para verificar se é desejo do Conselho que o projeto 

se realize ou se o processo SEI deve ser fechado. A senhora Maria Elisabete 

sugere em transformar o projeto para uma outra data comemorativa. 

Senhor Jeter concorda. 

          A senhora Maria Elizabete fala sobre o dia da Mulher Negra Latina 

Americana e Caribenha, que é comemorado no dia 25 de julho. O senhor 

Jensen explica como foi feito o evento online, da data comemorativa em 

2021 e fala que se o conselho quiser realizar uma ação presencial, isso teria 

que ser discutido à partir de agora. O senhor Jeter sugerem que isso seja 

levado como pauta para a próxima reunião do conselho. A senhora Maria 

Elizabete e o senhor Jensen concordam. 

          O senhor Jensen fala que vários grupos tem procurado assessoria de 

políticas para igualdade racial a fim de realizar projetos e que estes grupos 

sempre citam o conselho como possível parceiro. A senhora Maria Elisabete 

propõe a criação de uma grande feira preta, a exemplo das que acontecem 

na cidade de São Paulo e a festa queacontecia na cidade de Tietê. O senhor 

Jensen diz que vai listar todos os grupos que tem a mesma proposta afim de 

fazer um projeto coletivo. O senhor Jeter concorda. 

          O senhor Jensen fala do projeto de promoção à igualdade racial que 

está sendo realizado em parceria com a unidade de gestão de educação e 

fala que foi realizado um projeto piloto na EMEB Carlos foot, no bairro do 

Santa Gertrudes e que gostaria que o senhor Jeter fizesse parte do projeto, 

representando o conselho, pois este representa a unidade de gestão de 

educação no Conselho Municipal de participação e desenvolvimento da 

comunidade Negra. O senhor Jeter concorda e aceita o convite. 

          Sem mais, a senhora Maria Elizabete encerra a reunião às quinze horas 

e dezessete minutos e eu Jeter Eugênio secretariei e escrevi esta ATA. 

 

 

 

Maria Elisabete da Silva 

Presidente do CMPDCN 


